

Diputada Emma Rivera Destaca Logros Legislativos y Anuncia Agenda de Trabajo 4►



Raúl Morón, el aliado para potenciar el campo 11► michoacano



Evaluaran a alumnos de Moo Duk Kwan Zitácuaro 9►



Box y Carrera Atlética para conmemorar el 19 de agosto 7►



Mary Carmen Bernal Martínez lleva leche a bajo costo a más familias del Oriente 5►



Expo Icatmi 2025 impulsa la capacitación en Zitácuaro y el oriente 5►



Oficina de Conciliación Laboral resuelve dudas y conflicto de trabajadores y patrones 9►

\$10.00 Ejemplar

Edición PDF  
  
PORTAL DE NOTICIAS  
<https://laregionenlinea.com.mx>

# Informativo la Region

EDICIÓN IMPRESA

MIERCOLES  
13 de Agosto de 2025

AÑO XLI  
No. 3005

MUNICIPIOS

11 MIL 500 VIVIENDAS



Toño Ixtlahuac celebra y reconoce a trabajadores de Limpia en su día 2►



Designan a la Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero como recipiendario de la Presea SJNA 5►



## Toño Ixtláhuac celebra y reconoce a trabajadores de Limpia en su día

Zitácuaro, Mich., 11 de agosto de 2025.- En el marco del Día del Trabajador de Limpia, el presidente municipal de la Heroica Zitácuaro, Juan Antonio Ixtláhuac, encabezó un emotivo festejo en honor al personal que diariamente contribuye a mantener limpio, ordenado y en óptimas condiciones el municipio.

Durante la celebración, se realizó la rifa de obsequios y se entregaron despensas y cobijas a trabajadores, como un gesto de agradecimiento por su esfuerzo constante y el compromiso con el bienestar de la ciudadanía.

“Su trabajo es fundamental para el buen funcionamiento de nuestra ciudad.

Gracias a su dedicación, las calles y espacios públicos se mantienen en condiciones dignas para todas y todos los zitacuarenses”, destacó Toño Ixtláhuac.

En entrevista, el alcalde exhortó a la población a mantener limpias sus calles y a evitar tirar basura, recordando que una ciudad ordenada y limpia no solo mejora

la calidad de vida de sus habitantes, sino que también proyecta una buena imagen ante turistas y visitantes.

El Gobierno de la Heroica reiteró que estos reconocimientos forman parte de su política de valorar y dignificar la labor de quienes, desde horas de la madrugada, contribuyen al orden, la limpieza y la imagen de Zitácuaro.

#GobiernoDeLaHeroica

#GobernarConValor



En el marco del Día del Trabajador de Limpia, el presidente municipal de la Heroica Zitácuaro, Juan Antonio Ixtláhuac, encabezó un emotivo festejo en honor al personal que diariamente contribuye a mantener limpio, ordenado y en óptimas condiciones el municipio.



**“La guerra es un lugar donde jóvenes que no se conocen y no se odian se matan entre sí, por la decisión de viejos que se conocen y se odian, pero no se matan...”**

Erich Hartmann

**Informativo La Región**  
Y PORTAL DE NOTICIAS  
DEL ORIENTE DE MICHÓACÁN

**Directorio Informativo La Región**

Fundador y director general: René Serrano García.  
Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.  
Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.  
Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.  
Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo, René Alejandro Serrano Argueta  
Sección sociales: Rosa Fuentes Mendoza.  
Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.  
Articulistas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza  
P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.  
Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.

**JOSÉ  
MAURICIO  
MORALES  
SÁNCHEZ**

NOTARIO PÚBLICO N° 38  
Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN C.P. 61500 5 DE MAYO SUR N° 41-A  
TELS. 153-09-03 Y 153-53-24 notario38@hotmail.com



Cámbiate  
a Telcel



Activa un Paquete

\$100

y obtén el

Triple de  
beneficios

**EVONET**  
Distribuidor Autorizado

La mayor Cobertura y Velocidad

**telcel**

Los usuarios que se presenten a Telcel en la localidad de Heroica Zitácuaro y coloquen el eslogan de cebra Amigo Sin Límite recibirán por promoción los beneficios incluidos en el Paquete Amigo Sin Límite 100 en todos los servicios de Paquete Amigo Sin Límite 100 que tengan durante los próximos 5 meses de validez de la tarifa. La activación de los beneficios en alta y voz móvil se realiza de acuerdo con la oferta comercial vigente al momento de la compra del paquete. \$14,000.00 MXN/GUERRERO A TELCEL. POR PRIMERA VEZ. Información de Amigo, espiral de cebra paquetes Amigo Sin Límite y telcel de registro AT&T: www.telcel.com/centros-de-atencion-a-clientes-y-distribuidores-autorizados-telcel-y-lideres-comerciales-participantes. Valido del 1 de junio al 31 de julio del 2025.

# Inicia registro al Programa de Vivienda en 6 municipios: Bedolla

- En Yurécuaro, Vista Hermosa, Coeneo, Huiramba, Ario y Jiquilpan



Este lunes inicia el registro gratuito para acceder al Programa de Vivienda para el Bienestar en los municipios de Yurécuaro, Vista Hermosa, Coeneo, Huiramba, Ario y Jiquilpan, instruido por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Morelia, Michoacán, 11 agosto de 2025.- Este lunes inicia el registro gratuito para acceder al Programa de Vivienda para el

Bienestar en los municipios de Yurécuaro, Vista Hermosa, Coeneo, Huiramba, Ario y Jiquilpan, instruido por la presidenta Claudia

## Diputada Emma Rivera Destaca Logros Legislativos y Anuncia Agenda de Trabajo

La diputada local Emma Rivera Camacho, representante del Distrito XIII, rindió declaraciones durante su asistencia a la Expo Icatmi 2025, donde expresó su satisfacción por los resultados del primer periodo legislativo. Según Rivera Camacho, se lograron dictaminar más de 100 iniciativas, lo que representa un avance significativo en la agenda estatal y personal.

En cuanto a los avances, señaló que se aprobaron importantes reformas para hacer constitucional diversas cuestiones de índole social, como:

- Pensión para Adultos Mayores\*: Se estableció la pensión universal para adultos mayores de 65 años.
- Personas con Discapacidad\*: Se incluyeron beneficios para personas con discapacidad.
- Becas para Estudiantes\*. Se impulsaron programas de becas para estudiantes.
- Se quedan temas pendientes como:
- No Reección\*: Rivera Camacho mencionó que la no reelección es un tema pendiente que se tratará en el siguiente periodo
- Nepotismo\*: También se abordará el tema del nepotismo en futuras sesiones.

La diputada rendirá su primer informe de trabajo legislativo el próximo 20 de septiembre y alista lo que será la sesión del Congreso del Estado el 19 de agosto, las y los diputados del Congreso del Estado sesionarán en Zitácuaro como parte del aniversario de la instalación de la Suprema Junta Nacional Americana.



La diputada local Emma Rivera Camacho, representante del Distrito XIII, rindió declaraciones durante su asistencia a la Expo Icatmi 2025, donde expresó su satisfacción por los resultados del primer periodo legislativo. Según Rivera Camacho, se lograron dictaminar más de 100 iniciativas, lo que representa un avance significativo en la agenda estatal y personal.

La intención es llevar vivienda digna a los 113 municipios", expuso.

Por su parte, el director del Instituto de la Vivienda en Michoacán (IVEM), Luis David Soto Quizaman, expuso que para atender la necesidad de vivienda que tiene el estado, se convino con el Gobierno federal construir 57 mil hogares en los 113 municipios del estado con una inversión sexenal de 34 mil 200 millones de pesos para beneficio de 193 mil 800 personas sin seguridad social y derechohabientes del Infonavit y Fovissste.

Informó que hasta el momento 35 municipios se han adherido al programa, de los cuales, 25 se encuentran en proceso de validación de predios y 10 ya han firmado convenio para la construcción de 11 mil 500 viviendas en zonas seguras incorporadas al área urbana, con certeza de propiedad, acceso a servicios básicos, y cercanas a equipamientos y actividades económicas.

## Guitarras de Paracho, instrumentos de paz que reconstruyen el tejido social: Bedolla

- Mientras impulsan los talleres donde se elaboran por parte de manos artesanas

Morelia, Michoacán, 9 agosto de 2025.- Las guitarras de Paracho se convierten en instrumentos de paz y herramientas para la reconstrucción del tejido social desde la infancia y la adolescencia, con el programa estatal que promueve su aprendizaje desde las escuelas secundarias, destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Se trata de "Méjico canta y Michoacán toca con guitarras de Paracho", una iniciativa de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) que también beneficia a 19 talleres donde manos michoacanas elaboran de manera única este instrumento que le ha dado fama mundial a esta comunidad indígena, ya que se adquieren más 10 mil 600 guitarras.

El mandatario detalló que para ello se invierten más de 10 millones de pesos, y que de manera adicional se entregarán 500 guitarras de estudio para los docentes que impartirán los talleres artísticos en los centros escolares, con lo que se da cumplimiento a una instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Se cumple con una doble finalidad, explicó Ramírez Bedolla, al señalar que mientras se impulsa el arte de la laudaria para hacer frente a la competencia desleal causada por la introducción y venta de productos que llegan desde China a precios y calidades por debajo de las nuestras, se promueven entornos de paz desde las aulas escolares.

Así, el programa "Méjico canta y Michoacán toca con guitarras de Paracho", instaurará este instrumento en la práctica y enseñanza musical en las escuelas secundarias del estado. En una primera etapa se entregarán 5 mil 300 en 358 planteles.



Las guitarras de Paracho se convierten en instrumentos de paz y herramientas para la reconstrucción del tejido social desde la infancia y la adolescencia, con el programa estatal que promueve su aprendizaje desde las escuelas secundarias, destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

# Expo Icatmi 2025 impulsa la capacitación en Zitácuaro y el oriente

- Muestran a la población las tareas que se realizan en cada especialidad



La Expo Icatmi 2025 en Zitácuaro fue un evento destacado que mostró las habilidades y especialidades que se pueden adquirir en el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (Icatmi). Este evento contó con la presencia de diversas personalidades y autoridades educativas, quienes destacaron la importancia de la capacitación y la educación para el desarrollo personal y laboral.

H. Zitácuaro, Michoacán, 09 de agosto de 2025.- La Expo Icatmi 2025 en Zitácuaro fue un evento destacado que mostró las habilidades y especialidades que se pueden adquirir en el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (Icatmi). Este evento contó con la presencia de diversas personalidades y autoridades educativas, quienes destacaron la importancia de la capacitación y la educación para el desarrollo

personal y laboral.

#### \*Especialidades y Actividades\*

- Estilismo y Diseño de Imagen: Los alumnos demostraron sus habilidades en técnicas de corte, peinado y maquillaje.
- Gastronomía: Se presentaron platillos y técnicas culinarias innovadoras.
- Informática: Los asistentes pudieron conocer las últimas tendencias en tecnología y programación.

## Mary Carmen Bernal Martínez lleva leche a bajo costo a más familias del Oriente

- En breve la leche CMT también llegará al municipio de Áporo

H. Zitácuaro, Mich.- La Diputada Federal, Mary Carmen Bernal Martínez, indicó que a la fecha más de mil familias del Distrito Federal 03 han sido beneficiadas con la leche CMT y el programa continúa abierto.

Expuso que es gracias al convenio de colaboración con la Congregación Mariana Trinitaria que se puede llevar este apoyo de leche de calidad a un precio más bajo del que se encontraría en el mercado, ya que el producto lleva un subsidio.

Mary Carmen comentó que hasta el momento familias de municipios como Contepec, Maravatio, Juárez y Zitácuaro han accedido a este beneficio y próximamente también será llevado a Áporo y a los municipios que lo soliciten.

La legisladora explicó que la leche CMT a bajo costo se puede adquirir formando un grupo de trabajo en las diferentes colonias y comunidades en las que ya se ha llevado el programa o bien acudir a su Casa de Enlace Legislativo ubicada en Dr. Emilio García norte 121, esquina con México 68, en el municipio de Zitácuaro.



La Diputada Federal, Mary Carmen Bernal Martínez, indicó que a la fecha más de mil familias del Distrito Federal 03 han sido beneficiadas con la leche CMT y el programa continúa abierto.

es fortalecer la matrícula actual y mejorar los procesos para brindar una educación de calidad. La diputada local Emma Rivera felicitó al Icatmi por su esfuerzo y se comprometió a apoyar legislativamente para que más personas tengan acceso a la capacitación.

Estuvieron presentes Martha Soto Roldán, Yunuen Catalina Reyes Archundia Directora de Conalep Zitácuaro 240, Vanessa Millan Delegada del Instituto del Transporte; Dario Dávalos Cervantes, Representante del ITZ, Lud Divina Angeles Joven, Salvador García Medina Supervisor zona 039 de secundarias generales, Efrén Duran Martínez, Supervisor zona 011 secundarias generales; José Luis Jiménez Reyna Delegado regional PCE, Rocío Alcantar Elizalde, Representante del CBTIS 162; Lupita Santana Benítez coordinadora de Espacio Emprendedor.

## Designan a la Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero como recipiendario de la Presea SJNA

- El próximo 19 de agosto recibirá dicho galardón

H. Zitácuaro, Michoacán, 11 de agosto de 2025.- La Escuela Secundaria Federal No. 1 Nicolás Romero, fue designada como recipiendaria de la Presea al Mérito Cívico Suprema Junta Nacional Americana, reconocimiento que entrega el municipio a quien ha destacado y ha realizado alguna aportación a la sociedad.

Así lo decidieron integrantes del cabildo municipal el pasado 5 de agosto, al constituirse en jurado calificador para designar al merecedor de este galardón, cumpliéndose así la convocatoria.

Hay que mencionar que fueron en total 2 propuestas las que se recibieron en tiempo y forma, las cuales fueron: La Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero y el Instituto Tecnológico de Zitácuaro, este ultimo quedó descartado porque ya fue reconocido con este galardón.

Durante la reunión de integrantes del cabildo, se destacó la trayectoria de la institución, su aportación para la formación de niños y niñas en su nivel secundaria y el amplio esfuerzo que realiza el personal por la enseñanza de calidad hacia sus alumnos.

Al respecto, Agustín Flores García, regidor de la Comisión de Educación, precisó que se cumplieron a cabalidad los principios de la convocatoria de la presea al Mérito Cívico Suprema Junta Nacional Americana.

Asimismo, será el próximo 19 de agosto, cuando reciba de representantes de los tres niveles de gobierno la Presea al Mérito Cívico Suprema Junta Nacional Americana, evento que se pretende llevar a cabo en la Arena Heroica de esta ciudad.



La Escuela Secundaria Federal No. 1 Nicolás Romero, fue designada como recipiendaria de la Presea al Mérito Cívico Suprema Junta Nacional Americana, reconocimiento que entrega el municipio a quien ha destacado y ha realizado alguna aportación a la sociedad.

# Toño Ixtláhuac, un presidente municipal muy querido en Zitácuaro



En Zitácuaro, hay un nombre que se pronuncia con respeto, cariño y orgullo: Toño Ixtláhuac. El único alcalde en todo Michoacán que ha sido elegido tres veces presidente municipal de la Heroica y que ha ocupado otros cargos públicos como diputado local, diputado federal, candidato a Senador, y que hoy, a pocos días de haber presentado su Primer Informe de Gobierno 2024-2027, confirma que su liderazgo se sostiene en un vínculo genuino con su gente.

Zitácuaro, Mich., 9 de agosto de 2025.- En Zitácuaro, hay un nombre que se pronuncia con respeto, cariño y orgullo: Toño Ixtláhuac. El único alcalde en todo Michoacán que ha sido elegido tres veces presidente municipal de la Heroica y que ha ocupado otros cargos públicos como diputado local, diputado federal, candidato a Senador, y que hoy, a pocos días de haber presentado su Primer Informe de

Gobierno 2024-2027, confirma que su liderazgo se sostiene en un vínculo genuino con su gente.

En calles, colonias, comunidades y tenencias, su llegada provoca sonrisas, saludos y abrazos sinceros. En las escuelas, los niños lo esperan para pedirle un autógrafo. Las madres de familia lo buscan para agradecerle, los jóvenes le comparten sus metas y los adultos

## Morena resalta avances de alcaldes de la 4T en Michoacán

El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, afirmó que los alcaldes de la Cuarta Transformación actúan en favor del pueblo, en el marco de los informes municipales que se presentan en diversas localidades del estado.

Señaló que durante años los ayuntamientos permanecieron en el abandono, pero que gracias al respaldo del Gobierno de Michoacán ahora cuentan con recursos para seguridad y obra pública a través de programas como el Faeispum y el Fortapaz.

Resaltó que la visión municipalista de los gobiernos emanados de Morena ha permitido que los ayuntamientos alcancen un mayor desarrollo y bienestar social, impulsando acciones que mejoran la calidad de vida de la población.

Mora González añadió que numerosos municipios reciben beneficios de programas sociales federales que fortalecen la economía familiar y fomentan la autosuficiencia en las comunidades.



El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, afirmó que los alcaldes de la Cuarta Transformación actúan en favor del pueblo, en el marco de los informes municipales que se presentan en diversas localidades del estado.

mayores le estrechan la mano con aprecio.

Su manera de gobernar rompe las barreras del escritorio: Toño Ixtláhuac recorre colonias y comunidades, escucha, atiende personalmente. No es casualidad que cuente con el respaldo ciudadano del 85 % de la población, una cifra sin precedentes entre los alcaldes de la región. Y aunque, como en todo gobierno, exista un pequeño porcentaje que no comparta su visión, el balance es contundente: Zitácuaro lo respalda.

“Gobernar con valor es trabajar todos los días con y para la gente. El cariño que recibo de mi pueblo es el motor para seguir construyendo un Zitácuaro más fuerte”, ha expresado el alcalde.

Hasta este primer año de administración ha dejado más de 500 obras

y acciones en todo el municipio, adicional a ellos, más de 170 obras de pavimentación con Ruta 100+, además de calles pavimentadas con concreto hidráulico, escuelas techadas, luminarias encendidas, espacios deportivos rehabilitados, apoyos sociales, programas de salud, reforestación y grandes inversiones que proyectan a Zitácuaro como la capital económica de Michoacán y motor económico de la región. Todo ello, con el respaldo de la presidenta Claudia Sheinbaum y el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Toño Ixtláhuac ha demostrado que ser tres veces presidente municipal no es solo un récord, sino la prueba viva de que la confianza ciudadana se gana con resultados y cercanía. Hoy, Zitácuaro reconoce a un líder que Gobierna con Valor, pero sobre todo, con el corazón.

#GobiernoDeLaHeroica  
#GobernarConValor  
#PrimerInformeDeGobierno

## Michoacán impulsa atención oncológica con tecnología de vanguardia y cobertura gratuita: SSM

- Junto con IMSS Bienestar se revisa funcionamiento del PET Scan y Acelerador Lineal

Morelia, Michoacán, 10 de agosto de 2025.- El diagnóstico y tratamiento oportuno del cáncer en Michoacán se fortalece con la operación de dos equipos de vanguardia: el PET Scan y el Acelerador Lineal. Para revisar los avances en su funcionamiento, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), el IMSS Bienestar y el Instituto Oncológico del Estado realizaron una reunión de trabajo.

Con estos dos aparatos se logrará reducir las listas de espera para realización de estudios, además se otorgará tratamiento integral y gratuito contra el cáncer de mama, cérvix, endometrio y ovario en la mujer; así como de próstata, testículo, colon y recto en hombres. Mismos que estarán disponibles para quienes no cuenten con seguridad social.

La tomografía por emisión de positrones o PET Scan es una prueba de imagen que se utiliza para evaluar el funcionamiento de los tejidos y órganos. Esta prueba es útil para detectar diversos tipos de tumores y cáncer en etapas más tempranas, incluso a nivel molecular, aun cuando las esperanzas de vida son altas.

Mientras que con el Acelerador Lineal se emite radiación de alta energía, como rayos X o electrones, para destruir células cancerosas y reducir tumores. Permite tratamientos precisos y personalizados, ajustando la radiación a la forma del tumor y minimizando el daño a tejidos sanos alrededor.



El diagnóstico y tratamiento oportuno del cáncer en Michoacán se fortalece con la operación de dos equipos de vanguardia: el PET Scan y el Acelerador Lineal. Para revisar los avances en su funcionamiento, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), el IMSS Bienestar y el Instituto Oncológico del Estado realizaron una reunión de trabajo.

# Box y Carrera Atlética para conmemorar el 19 de agosto

- Son organizadas por Cultura Física y Deporte

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de agosto de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En los próximos días se llevará a cabo una carrera atlética denominada "Los Insurgentes" así como un evento de box que pretenden captar el interés de los ciudadanos.

Éstas son actividades que se realizarán para conmemorar el 214 aniversario del 19 de agosto, fecha en que se instaló la Suprema Junta Nacional Americana, primer gobierno independiente de toda América setentrional.

Así lo informó Félix Reyes Posadas titular de Cultura Física y Deporte, quien destacó

que la Carreta atlética familiar "Los insurrectos" tendrá un circuito de

5 kilómetros y tendrá como recinto la Avenida Revolución el domingo 17 de agosto a las 8:00 de la mañana.

De acuerdo a la planeación la salida y meta será Ocampo esquina con Revolución. Por el momento ya están listas las inscripciones en un módulo a las afueras de la presidencia y en la Unidad Deportiva Siglo XXI en un horario de 10 a 3 de la tarde.

La categoría será familiar de 6 años en adelante, y regalos sorpresa para los

participantes.

Asimismo se tiene previsto un Gran prix de boxeo el sábado 16 de agosto, el sitio será la cancha de la Escuela Primaria 18 de marzo, sobre la entrada de Avenida Revolución en punto de las 13:00 horas.

Las inscripciones serán en el gimnasio de box Martínez, autorizado por la Asociación Michoacana de box. La premiación será un cinturón así como medallas alusivas a la SJNA.

El funcionario invitó a la población a participar y sumarse a los festejos de esta importante fecha en Zitácuaro.



**CARRERA ATLÉTICA FAMILIAR "LOS INSURGENTES"**

5k por Av. Revolución

Domingo 17 de Agosto 2025

08:00 horas

Recorrido: Salida y meta Calle Ocampo esquina con Av. Revolución.

Inscripciones: Gratuitas en la Dirección de Cultura Física y Deporte, en la Unidad Deportiva "Siglo XXI" y en el módulo que se ubica frente la puerta principal del Palacio Municipal. En un horario de 10:00 a.m. a 3:00 p.m.

Categoría Familiar de 6 años en adelante

"HABRÁ REGALOS SORPRESA PARA LOS PARTICIPANTES"

Ayuntamiento de Zitácuaro Michoacán

**GRAND PRIX DE BOXEO LA HEROICA**

SÁBADO 16 AGOSTO

Cancha deportiva de la Escuela Primaria Urbana 18 de Marzo  
Acceso por Avenida Revolución

A partir de las 13:00 hrs.

Inscripciones en el gimnasio de Box Martínez, autorizado por Asociación de Boxeo de Michoacán

PREMIACIÓN  
Cinturón y medallas conmemorativas a la Suprema Junta Nacional Americana

Ayuntamiento de Zitácuaro Michoacán

## Toño Ixtláhuac asiste al XLI aniversario del Sindicato de Empleados del H. Ayuntamiento de Zitácuaro

Zitácuaro, Mich., 08 de agosto de 2025.- El presidente municipal de la Heroica Zitácuaro, Lic. Juan Antonio Ixtláhuac, acompañó al Sindicato de Empleados del H. Ayuntamiento de Zitácuaro (SEHAZ) en la celebración de su XLI aniversario de fundación.

La conmemoración incluyó un partido de fútbol amistoso entre integrantes del sindicato y personal de la presidencia municipal, fomentando la convivencia, el respeto y el espíritu de colaboración entre ambas partes.

Durante su mensaje, Toño Ixtláhuac reconoció el compromiso de las y los trabajadores municipales para servir a la ciudadanía, resaltando que "el trabajo en unidad y con respeto mutuo es la base para ofrecer mejores resultados a nuestra Heroica".

El Gobierno de la Heroica reitera su compromiso de mantener un diálogo cercano con sus trabajadores y promover actividades que fortalezcan la armonía laboral e institucional.

#GobiernoDeLaHeroica  
#GobernarConValor



El presidente municipal de la Heroica Zitácuaro, Lic. Juan Antonio Ixtláhuac, acompañó al Sindicato de Empleados del H. Ayuntamiento de Zitácuaro (SEHAZ) en la celebración de su XLI aniversario de fundación.

# 111 municipios entregan en tiempo su informe trimestral: Comisión Inspector de la ASM



El diputado Baltazar Gaona García, presidente de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), informó que un total de 111 ayuntamientos del estado cumplieron en tiempo y forma con la entrega de su Segundo Informe Trimestral 2025, cuyo plazo venció el pasado 30 de julio.

Morelia, Michoacán, a 11 de agosto de 2025.- El diputado Baltazar Gaona García, presidente de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), informó que un total de 111 ayuntamientos del estado cumplieron en tiempo y forma con la entrega de su Segundo Informe Trimestral 2025, cuyo plazo venció el pasado 30 de julio.

El legislador detalló que el municipio de Gabriel Zamora presentó su informe fuera de tiempo, específicamente el 31 de julio, mientras que el Ayuntamiento de Tocumbo aún no ha entregado la información correspondiente, incumpliendo con lo establecido en la Ley

de Fiscalización y Rendición de Cuentas del Estado.

En lo que respecta a las comunidades indígenas con autogobierno y administración directa de recursos, Gaona García señaló que ocho ya cumplieron con la entrega de su informe. Sin embargo, precisó que dos de ellas lo hicieron fuera del plazo legal: la comunidad de Quinceo, el 31 de julio, y la comunidad de Ichán, el pasado 4 de agosto.

El presidente de la Comisión Inspector subrayó que la presentación puntual de

estos informes es fundamental para garantizar la transparencia y la correcta aplicación de los recursos públicos. "El cumplimiento en tiempo y forma no sólo es una obligación legal, sino un compromiso con la ciudadanía para asegurar que los recursos se ejerzan de manera eficiente y con rendición de cuentas", apuntó.

Finalmente, Gaona García exhortó a los ayuntamientos y comunidades que no han entregado su informe o lo hicieron fuera de plazo a fortalecer sus mecanismos internos de control y planeación, con el fin de evitar retrasos que puedan derivar en observaciones o sanciones.

## Bedolla y Federación unen esfuerzos por la comunidad migrante

### - Firma convenio con Financiera para el Bienestar a favor del envío de remesas y descuentos en negocios -

Morelia, Michoacán, 12 de agosto de 2025.- Con la firma de un convenio realizado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y Financiera para el Bienestar del Gobierno federal, la comunidad migrante de Michoacán y sus familias recibirán apoyos en el envío de remesas y descuentos en establecimientos comerciales del estado.

El gobernador destacó que con este convenio se unen las tarjetas Finabien y Orgullo Michoacano, a través de la cual los migrantes podrán enviar sus remesas y recibir descuentos en pagos de agua, predial y condonación en multas y recargos en 72 municipios que se han incorporado a este programa, así como en 113 empresas como hoteles, restaurantes, farmacias y tiendas de abarrotes, pertenecientes a cámaras y organismos empresariales donde destaca la Coparmex, Covechi y Canirac.

"Quien tenga la tarjeta Finabien y le hagan su transferencia bancaria desde Estados Unidos, sus dólares van a valer más y no van pagar el impuesto del uno por ciento a las remesas" refirió Ramírez Bedolla.

Además, agradeció a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, por la puesta en marcha de esta tarjeta que brinda beneficios directos a los michoacanos y sus familias, traduciéndose en apoyos reales y económicos.

Mientras que, Edgar Horacio Esquivel Martínez, director de la Red Sucursales de Financiera para el Bienestar (Finabien), explicó que esta tarjeta bancaria está destinada a los migrantes que no pueden tener acceso a una cuenta bancaria en Estados Unidos, la cual se otorga en cualquiera de los 53 consulados en el país del norte y en línea, brindando un mejor tipo de cambio del dólar a pesos mexicanos.

Además, destacó que el Gobierno de México restituirá el impuesto del uno por ciento de las remesas, de hasta 400 dólares al mes, como una forma de apoyo directo para los migrantes que aún no cuenten con la tarjeta, misma que en México puede tramitarse en cualquiera de las 81 sucursales de Financiera para el Bienestar.

Acompañaron al gobernador, el secretario del Migrante, Antonio Soto Sánchez; el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García; el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar; la diputada federal migrante, Roselia Suárez Montes de Oca; la diputada local, Jacqueline Avilés Osorio y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Michoacán, Roberto Santillán Ferreyra.



Con la firma de un convenio realizado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y Financiera para el Bienestar del Gobierno federal, la comunidad migrante de Michoacán y sus familias recibirán apoyos en el envío de remesas y descuentos en establecimientos comerciales del estado.

# Más de 193 mil michoacanos serán beneficiados con viviendas accesibles: IVEM

- A la fecha se tienen convenidas 11 mil 500 viviendas para su construcción



**El Gobierno del Estado, a través del Instituto de Vivienda de Michoacán (IVEM), informó que con una inversión de más de 34 mil millones de pesos, 193 mil michoacanas y michoacanos se verán beneficiados con la construcción de 57 mil viviendas como parte del Programa de Vivienda para el Bienestar, impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.**

Morelia, Michoacán, 12 de agosto de 2025.- El Gobierno del Estado, a través del Instituto de Vivienda de Michoacán (IVEM), informó que con una inversión de más de 34 mil millones de pesos, 193 mil michoacanas y michoacanos se verán beneficiados con la

construcción de 57 mil viviendas como parte del Programa de Vivienda para el Bienestar, impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

En conferencia de prensa, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el

## Evaluación de alumnos de Moo Duk Kwan Zitácuaro

- El próximo 28 de agosto

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de agosto de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El próximo 28 del presente mes, alumnos de la escuela Moo Duk Kwan serán evaluados junto con otras escuelas de Tae Kwan Do.

Así lo señaló el Director de Moo Duk Kwan Zitácuaro, Anselmo Munguía Ortega, quien precisó que la idea de este tipo de exámenes es avanzar en grado y cinta, esto lo realizan en todas las escuelas de artes marciales con el fin de evaluar el nivel técnico y desarrollo a través de práctica y tiempo.

El responsable de llevar a cabo estos exámenes es el profesor Juan Manuel López cinta negra noveno dan, quien tiene el mal alto grado en el país; representa a la escuela más antigua en Zamora, en dónde por años ha ganado todos los primeros lugares por equipo.

"Significa que es un examen de mucha relevancia para los alumnos porque van a mostrar lo que han aprendido y también para los padres de familia", expresó.

Explicó que se trata de una ruta de exámenes, a Zitácuaro le tocó ser la primera escuela evaluada y posteriormente vendrán otras del Estado de México en donde hay otras 20 escuelas.

Sobre los alumnos destacó que vienen de una participación importante en la copa Dai Wan Moon y jamás se descuidó el programa de enseñanza.

Agregó que el día 28 serán evaluados un promedio de 50 alumnos, no solo de Zitácuaro sino de otros lugares que vendrán a esta ciudad.



El próximo 28 del presente mes, alumnos de la escuela Moo Duk Kwan serán evaluados junto con otras escuelas de Tae Kwan Do. Así lo señaló el Director de Moo Duk Kwan Zitácuaro, Anselmo Munguía Ortega.

director general del IVEM, David Soto Quizaman, destacó que la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) se encargará de la construcción de 23 mil 200 viviendas para no derechohabientes.

Mientras que el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales

de los Trabajadores del Estado (Fovissste) serán los responsables de otorgar 33 mil 800 créditos a derechohabientes que ganen uno o dos salarios mínimos.

Además, enfatizó que en Michoacán existe la necesidad de 247 mil viviendas, y que por año se construyen alrededor de 2 mil 400 hogares únicamente, de la cuales el 89 por ciento están fuera del alcance de las personas de menores ingresos.

A la fecha, 10 municipios han firmado convenio en la entidad para dar inicio a la construcción de los conjuntos habitacionales: Yurécuaro, Jiquilpan, Vista Hermosa, Coeneo, Huiramba, Ario, Peribán, Lázaro Cárdenas, Zamora y Morelia.

## Oficina de Conciliación Laboral resuelve dudas y conflicto de trabajadores y patrones

- Está ubicada en la calle 5 de mayo norte No. 3, tercer piso

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de agosto de 2025.- La oficina de Conciliación Laboral, ubicada en el tercer piso de la calle 5 de Mayo Norte 3, colonia José María Morelos, ofrece asesoramiento y apoyo a trabajadores y patrones para resolver conflictos laborales de manera pacífica y eficiente.

Epifanio González, Jefe de Conciliación Laboral, señaló que brindan varios servicios entre ellos: asesoramiento en casos de despido; si alguien fue despedido injustificadamente, le ayudan a entender sus derechos y opciones; asesora sobre tus derechos y cómo obtener un finiquito justo cuando una persona quiere renunciar. También orientación sobre hostigamiento laboral, reparto de utilidades, prestaciones pendientes. Todo esto es para trabajadores y patrones que quieran conocer más.

Al ser una dependencia externa del Poder Judicial, dijo que no se requieren abogados, el personal está capacitado para atender tus dudas y resolver conflictos de manera eficiente. Se enfocan en atender casos individuales y brindar una atención de forma personalizada.

Invitó a personas que quieran información o recibir orientación en el tema laboral, que se



**Epifanio González, Jefe de Conciliación Laboral, señaló que la oficina de Conciliación Laboral, ubicada en el tercer piso de la calle 5 de Mayo Norte 3, colonia José María Morelos, ofrece asesoramiento y apoyo a trabajadores y patrones para resolver conflictos laborales de manera pacífica y eficiente.**

acerque, están ubicados en la calle 5 de mayo norte tercer piso, en un horario de lunes a viernes de 9:00 a.m. a 4:00 p.m.

Está oficina tiene jurisdicción en Zitácuaro así como en municipios vecinos, entre ellos Juárez, Jungapeo, Tuxpan, Hidalgo, Tlalpujahua, Ocampo y Aporo.

## La dioxina, los plásticos y el microondas y los alimentos

Por: Julián Freue estudiante de Medicina, Universidad de Buenos Aires. (Primera de varias partes)

Introducción: El propósito de este artículo es mostrar cómo el hombre en su afán por desafiar a la naturaleza creando nuevas moléculas sintéticas introduce en el planeta elementos dañinos para sí mismo.

Dioxina es el nombre común para una categoría que incluye actualmente unos 75 productos químicos. Las dioxinas no tienen uso comercial; son productos tóxicos de desecho que se forman al quemar desperdicios que contienen cloro, o bien en la manufactura de productos que contienen cloro. El PVC (cloruro de polivinilo) es una de las fuentes más importantes de cloro, y se encuentra, entre otros, en el material de desperdicio médico. Los dispositivos de PVC comúnmente utilizados en la atención a la salud incluyen las bolsas utilizadas en terapias intravenosas, los guantes, las sondas, las tiendas de oxígeno, las cubiertas de los colchones, artículos de empaque y de oficina, tales como las carpetas médicas. Otras fuentes de dioxina son los derivados del petróleo, pesticidas (DDT, lindano), disolventes (percloroetileno, tetracloruro de carbono) y refrigerantes (CFC, HCFC). Continuamos en la siguiente edición.



## SSM emite recomendaciones para prevenir brucelosis al comprar quesos frescos

- Leche no pasteurizada puede contener bacterias causantes de enfermedades



### Algo de humor: no era la silla de montar

Publicado por Anahí Michel. Una mujer de Nueva York conducía por una zona tranquila de Arizona cuando su coche se averió. Un indígena americano a caballo se acercó y se ofreció a llevarla al pueblo más cercano.

Ella se montó en el caballo detrás de él y comenzaron a cabalgar. El viaje fue tranquilo, salvo por el hecho de que cada pocos minutos, el indio gritaba un fuerte "¡Yeeeeehaaaa!" que resonaba en las colinas y las paredes del cañón.

Cuando llegaron al pueblo, el indio la dejó en la gasolinera local, gritó un último "¡Yeeeeehaaaa!" y se fue.

El empleado de la gasolinera preguntó: "¿Qué hiciste para que ese indio se emocionara tanto?"

—Nada —respondió la mujer—. Simplemente me senté detrás de él en el caballo, lo rodeé con los brazos y me agarré del cuerno de la silla para no caerme.

El asistente sonrió y dijo: "Señora, los indios no usan sillas de montar".



### Que diferencias hay entre un huevo de color y uno blanco.

**Científicos de la Nasa descubrieron que la diferencia entre los huevos blancos y los rojos son 15 rascadas...**

Morelia, Michoacán, 11 de agosto de 2025.- La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), informa cómo protegerse de la brucelosis. La dependencia advierte que los quesos frescos que se venden en la vía pública, sin etiquetas ni refrigeración, podrían representar un riesgo para la salud, ya que pueden haber sido elaborados con leche no pasteurizada.

Este tipo de lácteo puede contener bacterias que provocan padecimientos como salmonelosis y listeria, además de la brucelosis, causantes de fiebre, náuseas, vómito y dolor abdominal, de

cabeza y articular.

Para tu protección, adquiere y conserva los quesos frescos siempre en refrigeración. La temperatura ambiente favorece la reproducción de bacterias que pueden causar enfermedades.

Además, asegúrate que en la envoltura aparezca la leyenda de que fueron elaborados con leche pasteurizada, no adquieras productos si la fecha de caducidad ya expiró. Si compras quesos a granel, pide al vendedor que te muestre la envoltura de la pieza completa con la etiqueta, para verificar que cumpla con los aspectos arriba mencionados.

Es importante que la persona que te despache use guantes desechables y cubrebocas, que el cuchillo con el que parte esté limpio, y que no haya sido utilizado en alimentos cárnicos crudos, como chorizos.

### Fotos interesantes, históricas y chuscas

Los "taxis cocodrilo" fueron un tipo de taxi que circuló en la Ciudad de México (antes Distrito Federal) en la década de 1950, caracterizados por su diseño particular. Eran vehículos antiguos, generalmente Ford Fairlane, Chevrolet o Chrysler, que fueron modificados con una carrocería que imitaba la forma de un cocodrilo. Estos taxis eran reconocibles por su color verde oscuro con detalles en negro y una banda de triángulos blancos que simulaban los dientes de un cocodrilo. Unos veinte años después, y continuando con el hábito de llamar a los taxis como animales, surgieron las Cotorras que, a diferencia de sus antecesores, se inclinaron por autos mucho más pequeños como el Dodge Plymouth. Se deshicieron de las reminiscencias con lagartos, aunque conservaron los colores verde y amarillo. Fueron bastante populares para transportar a turistas y atletas durante los Juegos Olímpicos de 1968 y, al término de esa década, se estimaba que existían unos 15 mil taxis en el ex Distrito Federal. Según estadísticas recientes, en la Ciudad de México existen unos 60 mil taxis que, hoy día, se enfrentan a una competencia con la que nunca antes habían tenido que lidiar: la de los choferes por aplicación. La tecnología le está cambiando el rostro a un oficio con más de 100 años de tradición que, indudablemente, se transformará pero no erradica, en una ciudad que ya no sabe cómo sobrevivir sin ellos.



Colectivos urbanos mex.

## Dr. Marco Aurelio F. Vega Nava

U.A.E.M.

Cirujano General y Gastroenterología

Reg. S.S.A. 52699 Reg. Fed. de Caus. VENM 500615  
Céd. Prof. 399703

Mora del Cañonazo 29 Nte.  
H. Zitácuaro, Mich.

CONSULTAS PREVIA CITA  
POR TELÉFONO

715 148 0374 y 722 148 2056

## Raúl Morón, el aliado para potenciar el campo michoacano

**En una reunión con productores y académicos en Zamora, propuso unir esfuerzos para tecnificar el campo y sacar el máximo provecho a las tierras de la entidad**

Zamora.-

Raúl Morón Orozco se dijo un aliado del campo michoacano y por ello, se comprometió a trabajar y generar la coordinación necesaria, tanto entre sectores como entre niveles de gobierno, para convertirlo en el más productivo y sustentable del país, así lo señaló en un encuentro con productores de diversos cultivos, así como académicos, en el municipio de Zamora.

Después de escuchar el sentir y las necesidades de líderes productores de fresa, zarzamora, frambuesa, maíz y lenteja, el actual senador de Morena por Michoacán y representante de la Cuarta Transformación, reconoció que la entidad tiene las condiciones para ser la gran potencia alimentaria de México, lo que se lograría con la tecnificación del campo en todas sus regiones.

Para lograr dicha meta, Raúl Morón, invitó a los sectores, en este caso al del campo con el académico, a colaborar de manera estrecha, para utilizar toda la inteligencia con la que se cuenta en el estado y potenciar así los procesos de producción.

Aseguró además que de concretar dicha meta, Michoacán se convertirá en un bastión para el Plan México lanzado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, el cual en uno de sus puntos más importantes establece alcanzar la seguridad alimentaria de la población.

Además, aseguró que desde el Senado de la República apoyará toda iniciativa encaminada a fortalecer y proteger cultivos, además de que será portavoz de las necesidades y propuestas del campo.

Inteligencia, el medio para el desarrollo de Michoacán

Previo al encuentro señalado, el senador se reunió con el Consejo del Colegio de Michoacán, así como con diferentes académicos de instituciones como la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, con quienes coincidió en la importancia de invertir en la investigación y el desarrollo de ideas.

Establishió que este sector debe de tener participación activa en todos los factores de desarrollo con los que cuenta Michoacán, para abonar conocimiento y así generar programas, políticas y mecanismos que fomenten la productividad a la par de la sustentabilidad.



Raúl Morón Orozco se dijo un aliado del campo michoacano y por ello, se comprometió a trabajar y generar la coordinación necesaria, tanto entre sectores como entre niveles de gobierno, para convertirlo en el más productivo y sustentable del país, así lo señaló en un encuentro con productores de diversos cultivos, así como académicos, en el municipio de Zamora.

## Miel pura de abeja económica y nutritiva

Usted debe aprovechar para consumir miel pura de abeja a precio muy económico el litro, también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y sabrosa. Contamos con una gran variedad de macetas al mejor precio y artesanías de Chinahuanpan, Puebla.

**Familia Zúñiga**

Degollado oriente # 93 H. Zitácuaro, Mich.

## Arena Suelta

Por: Tayde González Arias.

## Servidoras y servidores públicos

El servicio público, requiere de un perfil técnico y profesional entre quienes lo ejercen, pero sobre todo de la sensibilidad para que a la hora de aplicar los conocimientos a sus áreas se adecuen a la necesidad y la respuesta que cada ciudadano al que se le debe la atención, se le preste.

Aunque existen carreras específicas enfocadas a la función pública, y a pesar de que se imparten cursos diversos, diplomados y talleres que describen las formas y maneras en las que se debe ejecutar la atención ciudadana, las fallas y la falta de cuidado en el trato a las personas sigue siendo uno de los mayores problemas que afectan la correcta forma de brindar el acercamiento y los servicios a los gobernados.

No existiría problema alguno en la forma en la que se dirige un funcionario con sus subordinados o sus gobernados, si éste, se ubicara en la realidad, evitaría la soberbia o el ego, y si siempre tuviera presente que el cargo es temporal, que sigue siendo de la misma estructura ósea y muscular, y sobre todo que el valor subsiste en el fondo, y la forma en que tratamos y nos gusta ser tratados.

Darle poder al profesional que solo fue a la escuela por conocimientos técnicos y no por formación humana, entregarle un cargo a la mujer o al hombre que aprendió a sumar y restar, números y no amigos, o a leer y escribir letras y no el contexto, es como creer que los libros y los cuadernos un día van a sonreír y a dar las gracias.

Un currículum, puede ser muy amplio pero una mente cerrada, una hoja de vida o solicitud, pueden estar perfectamente llenadas, pero es posible que se tengan vacíos en las conductas adecuadas, en los correctos modos y tratos que necesita el cliente, que exige el contribuyente, y que merece otro ser humano.

La falta de sensibilidad entre los servidores públicos, les hace ser rechazados por la gente a la que deben atender y a quienes se deben, y que seguramente después de tener un acercamiento con ellos ya no regresen, todavía va más allá, el problema de colocar en un cargo a un sujeto que cree que el servicio público, es para cubrir un horario y cobrar su semana, quincena o mes, es que terminará haciendo que crezca el desdén por las autoridades, hará que siga cayendo en un mal concepto la burócrata, y peor aún, le hará daño al servicio público, una vez que no atenderá como se debe, ni a quien debe, siendo trabajador del pueblo.

Otras de las consecuencias por la falta de sensibilidad en los funcionarios, son que espacios que están destinados a un fin, terminen siendo inutilizados o como "elefantes blancos", e incluso con funciones para los que no fueron creados, y de eso modo terminan castigando áreas relevantes o con un motivo de ser, y eso pasa más constantemente en temas, que para algunos no tienen validez, como el arte, el turismo, la educación o la cultura; de no ser así entonces expliquemos porqué nadie, o porqué tan pocos, ponen manos y empeño en ruinas abandonadas con valor histórico, o porqué hay tanta escasez de escuelas de arte, o por qué subsisten las condiciones en las que niñas, niños y adolescentes reciben clases en es escuelas que gotean, techos de cartón o plástico, o edificios prestados, entre otras vicisitudes, a pesar de que en la ley, se dice que es obligación de los tres niveles de gobierno el tema educativo.

¿En manos de quién dejamos al pueblo?, ¿por quién votamos?, ¿qué tan congruentes son los que nos gobernan?, ¿qué tan sensibles son los que ejercen la autoridad y sus secuaces?, y sobre todo ¿volveríamos a votar por ellos?, valen la pena estas reflexiones en el marco del nivel de delincuencia que nos aqueja, en el alto desempleo que no envuelve, y en la mala atención que nos dan en las diversas dependencias que deberían de recordar que con nuestros impuestos les pagamos, por lo tanto lo único que se pide de regreso es que se realice la función pública que llevan a cabo con profesionalismo, respeto y sentido de responsabilidad social.

La decepción por el servicio público actual, sigue ganando territorio, y lo seguirá haciendo mientras no seamos, atinados en elegir a la gente capaz de mente y corazón, en la que nos apoyemos y no de quien huyamos, en quienes confiemos y no de quien nos tengamos que cuidar, pero sobre todo con quien nos identifiquemos como iguales y no como si se tratases de algunos inalcanzables.



# Accidente de Motocicleta a la altura del Puente de Fierro

## - La motocicleta derrapó

H. Zitácuaro, Mich. 11 de Agosto de 2025. - El Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro atendió un accidente de motocicleta ocurrido la madrugada de este lunes, sobre la carretera Zitácuaro-Morelia, a la altura del puente de fierro. El reporte fue recibido vía telefónica, por lo que se movilizó la unidad 09 con dos elementos a bordo, iniciando labores a las 00:43 horas y concluyendo a las 01:38 horas.

Al llegar al lugar, los elementos encontraron a una persona del sexo masculino, menor de edad, quien según testigos oculares, derrapó mientras conducía su motocicleta. A la valoración inicial, el joven de 16 años presentaba una herida cortante de aproximadamente 6 centímetros en la parte frontal del cráneo, a la altura de la ceja derecha, contusión en el pómulo derecho, abrasiones en el costado derecho del cuerpo y en ambas manos, además de aliento etílico.

Se le brindaron las primeras atenciones en el sitio y posteriormente fue abordado a una unidad médica para su traslado al Hospital Regional, donde quedó bajo cuidado del médico en turno para su atención especializada. Al momento de la intervención, la motocicleta no se encontraba en el lugar del accidente, y se desconocen las causas exactas del incidente.

# Por rebasar en curva autobús choca con camioneta en la vía Morelia-Maravatío

- Sucedió en el municipio de Charo, cerca de la población de La Goleta.
- El conductor del vehículo repartidor de productos panificadores milagrosamente resultó ileso.

Charo, Mich.- Lunes 11 de agosto de 2025.- Tres personas resultaron heridas tras el choque frontal entre un autobús de pasajeros y una camioneta de una empresa panificadora moreliana, esto sobre la carretera Morelia-Maravatío, a la altura de la región de Charo, informaron autoridades policiales y de rescate.

El aparatoso percance se registró durante la mañana de este lunes en las cercanías de la población de La Goleta, entre los kilómetros 158 y 160 del mencionado camino.

Fuentes allegadas al tema indicaron que el autobús involucrado es de la empresa La Línea, con número económico 34034 y placa 60HB2D, el cual circulaba con dirección a la capital michoacana, cuando antes de llegar a una peligrosa curva el chofer presuntamente intentó rebasar y en la acción embistió a la camioneta panificadora.

Trascendió que dicho automotor es de la marca Ford, color blanco, cuyo conductor - segundos antes de la inminente colisión - alcanzó a brincar al asiento del copiloto, maniobra que le salvó la vida, pues no sufrió heridas, pero su vehículo terminó destrozado.

La situación fue reportada al número de emergencias 911, entonces acudieron unos paramédicos, quienes auxiliaron a los pasajeros del autobús y solo tres requirieron traslado hospitalario, comentaron policías.

Unos agentes de Seguridad Vial de la Guardia Civil se encargaron de abandonar el incidente, además efectuaron el peritaje correspondiente para deslindar responsabilidades y solicitaron el apoyo de unas grúas, las cuales retiraron las unidades siniestradas.

## CIRUGÍA NEUROLÓGICA CIRUGÍA DE COLUMNA MÍNIMAMENTE INVASIVA



**Dr. Gervith Reyes**  
neurocirugía / cirugía de columna  
**NUEVA DIRECCIÓN**

Teléfonos: 715.104.52.56/715.153.3767  
URGENCIAS: 55.22.400.481

Leandro Valle Norte número 5, Primer piso, Consultorio 01,  
Col. Melchor Ocampo, C.P. 61506, H. Zitácuaro, Michoacán

AGENDA TU CITA

## ESTUDIOS DE NEUROFISIOLOGÍA

ELECTROESTIMULACIÓN TRANSCRANEAL - ELECTROENCEFALOGRAFIA, ELECTROMIOGRAFIA  
VELOCIDADES DE NEUROCONDUCCIÓN, POTENCIALES EVOCADOS SOMATOSENSORIALES

**CDMX**  
**Hospital Ángeles Acopxa**  
Consultorio 100 55 5678 3722

# Adolescente de 14 años resulta herido al derrapar en su moto

H. Zitácuaro, Mich. 10 de Agosto de 2025. - Alrededor las 19:15 horas, la Estación del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro recibió una llamada telefónica reportando un accidente de motocicleta en la Avenida Revolución Sur, esquina con General Puebla Sur. De inmediato, se movilizó la unidad 09 con dos elementos a bordo, quienes al llegar al lugar encontraron a un menor de 14 años lesionado, conductor de la motocicleta.

El adolescente presentaba una herida cortante de aproximadamente 4 centímetros en la barbillla con hemorragia activa, así como otra herida de aproximadamente 3 centímetros en la ceja izquierda. Además, se detectó posible compromiso en la zona cervical. Los elementos procedieron a brindarle las primeras atenciones en el sitio y posteriormente lo trasladaron al Hospital Regional para recibir atención médica especializada.

En el lugar se encontraba una mujer de 43 años, familiar del menor, con el mismo domicilio. No se encontraron datos de la motocicleta, ya que no estaba presente en el sitio del accidente. Hasta el momento, se desconoce la causa del incidente.

La atención concluyó a las 19:52 horas, quedando el reporte a cargo de la unidad 09 del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro.



## ¿Has visto a...?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas



Marco Antonio  
Carmona  
García



Carlos  
Nájera  
Celis



Braulio  
Lázaro  
López



Ricardo  
Estrada  
Núñez



Santiago  
Pérez  
Gutiérrez



Víctor Manuel  
Rodríguez  
Rivera



Daniel  
Zúñiga  
Sánchez



Nazario  
Garza  
Sauceda



Evelyn Johana  
Sánchez  
Ramos



Guadalupe  
Jazmín  
Torres Rivera

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos

hasvista@fgr.org.mx hasvista@fgr.org.mx 55 80 59 66 74

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos

Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

## CONSULTORIO V.I.D.A. Valoración Integral Diagnóstica Avanzada

Responsable

**Dr. Juan Daniel Cruz Munguía**

Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana de la CDMX.  
Diplomado en Diabetes Hipertensión e Hipoperfusión por el ITESM campus CDMX.

Certificado en Advanced Trauma Life Support (ATLS) por el American College of Surgeons.

¿Presión Arterial ALTA? ¿Palpitaciones o dolor en el Pecho?

Realizamos estos estudios



M.A.P.A.



Electrocardiograma



Holter

Control de enfermedades crónicas como hipertensión, diabetes, renales, tiroideas, cardíacas, cerebrales.

Si eres mayor de 40 años

¡Chécate!!

Fijo Consultorio:

715-688-11-40

Celular Consultorio:

715-123-41-14

Consultorio: Santos Degollado Ote. 174-D, H. Zitácuaro, Michoacán.